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J’imagine que vous avez un téléphone portable sur vous. Est-ce que vous l’avez mis en veille ou l’avez-
vous éteint ? S’il est en veille il suffit d’un clic pour le redémarrer. Etre en veille, c’est être toujours 
réactif. La question posée aujourd’hui : est-ce que nous sommes totalement éteints ou est-ce que nous 
sommes en veille ?  

1°) « Jésus parlait à ses disciples de sa venue » Le sens du mot « Avent » vient d’avènement, venue de 
Jésus. Il nous invite à nous tourner vers Noël, jour nous célèbrerons la venue de Dieu en notre humanité. 
Dans un monde tourmenté par les événements actuels, le désir spontané est celui de la sécurité. Dans un 
monde et un avenir qui font peur, peur de la violence, de la guerre, de la précarité, des conséquences 
sociales, écologiques, économiques de la crise actuelle. Ce temps de l’Avent nous dit qu’il y a surtout 
Quelqu’un à désirer, celui qui vient combler nos attentes les plus profondes. Le temps de l'Avent est un 
temps d'espérance. « Pourquoi, Seigneur, nous laisses-tu errer ? », « Pourquoi tarder ? Reviens ! » Ces 
expressions reflètent bien la désespérance de notre temps. Devant les malheurs de notre monde, devant la 
mort et la violence terroriste, devant les épreuves de la vie, on se surprend à poser des questions à Dieu, 
des pourquoi, des pourquoi moi, des pourquoi maintenant, des pourquoi cela ? Et pourtant, la 
désespérance n'a pas le dernier mot : « Tu es descendu... » « Tu es venu à la rencontre de l'homme qui 
espère en toi ». Oui notre Dieu est un Dieu qui fait le 1er pas, qui se déplace. « Voici que je me tiens à la 
porte et je frappe. Si quelqu’un entend ma voix et ouvre la porte, j’entrerai chez lui ». Il frappe à la porte de 
chaque cœur, à travers une parole, la Parole, une rencontre, une expérience, la nature, la prière, les 
Sacrements. Il est venu, Il vient, Il reviendra. Le but de la vie, selon l’Evangile du jour, c’est la rencontre 
merveilleuse et désirée avec Jésus, vrai Homme et vrai Dieu.  

2°) « Endormis » ! Dans l’Evangile, Il a donné tout pouvoir à ses serviteurs, fixé à chacun son travail et 
recommandé de veiller. Il fait confiance ! Lourde responsabilité sur nos épaules ! Mais attention, il 
reviendra ! « Heureux ceux qu’il trouvera en train de veiller ! » Quand le Seigneur viendra, trouvera-t-il la 
Foi sur la terre ? Nous trouvera-t-il endormis ? Quels sont les « somnifères » qui nous anesthésient. Il y a 
d'abord, c'est curieux à dire, les préparatifs de Noël. Ce temps de préparation consiste surtout à fêter la 
naissance de Jésus ! Il y a ensuite le tourbillon, les distractions de la vie : boulot, maison, famille, 
engagements. Il y a aussi la peur et le repli sur soi de manière égoïste, être attaché à ses sécurités et se 
fermer aux autres. Se sauver soi-même et par soi-même. Il y a encore cette espèce d'indifférence à Dieu. La 
vie de beaucoup de nos contemporains se passe bien de Lui. Les gens se préoccupent de produire, de 
consommer, de se divertir. Puisse ce temps de crise nous aider à reconsidérer ce qui superficiel, de ce qui 
est essentiel, ce qui risque de nous endormir. L'Avent est utile pour nous remettre en état de veille et 
d'attente du Seigneur. 

3°) Veiller : 4 fois, le verbe est utilisé dans l’Evangile. Veiller, c’est demeurer dans une espérance active ! 
Card Newman : « Savez-vous ce que c’est que d’avoir un ami, d’attendre qu’il vienne, et de le voir tarder ? 
Savez-vous ce que c’est que de désirer que le temps passe, en attendant la venue de quelqu’un qui vous 
fait battre le cœur ? Savez-vous ce que c’est que d’avoir un ami au loin, d’attendre de ses nouvelles, de 
vous demander, jour après jour, ce qu’il fait en ce moment, et s’il se porte bien… Veiller dans l’attente du 
Christ est un sentiment qui ressemble à ceux-là ». Veiller : C’est la fiancée qui attend son fiancé. C’est la 
maman qui attend son ado jusque tard dans la nuit, avec amour et inquiétude. C’est l’infirmière, qui passe 
la nuit à surveiller un malade, etc... Veiller, c’est tenir en éveil notre conscience pour considérer toutes 
situations à la lumière de l‘Evangile. Veiller, c’est aussi travailler à transformer notre société, à faire advenir 
un monde meilleur, plus fraternel, plus juste. Newman : « Nous devons non seulement croire mais veiller ; 
non seulement aimer, mais veiller ; non seulement obéir mais veiller.  

L’Avent commence aujourd’hui. Le Seigneur est venu, Il vient, Il reviendra ! Pour mieux comprendre ce 
temps d’attente active du Seigneur, rien de mieux que d’imaginer la Vierge Marie enceinte, dans son 
dernier mois de grossesse. L’enfant est bien là, il bouge et Marie compte les jours qui précédent le moment 
où elle va le tenir dans ses bras. Au début de ce temps de l’Avent, demandons à adopter les mêmes 
dispositions que la Vierge Marie. Les chrétiens veillent. Ne ratons pas le rendez-vous ! 
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